



Eduardo Matos Moctezuma, Premio Princesa de Asturias

El arqueólogo mexicano Eduardo Matos Moctezuma, impulsor del Proyecto Templo Mayor y Premio Crónica 2017, ganó el Premio Princesa de Asturias de Ciencias Sociales 2022. PÁGS 24-25

Bajó de 150 mil a 135 mil, la oferta de médicos especialistas en el país

Las causas, altos índices de fallecimientos y que se suspendió la certificación de los recién egresados

Realidad. Altos índices de fallecimientos y parálisis institucional durante los más de dos años de pandemia provocaron un desplome en la oferta de médicos especialistas certificados en el país. De acuerdo con datos de la Secretaría de Salud, la caída fue mayor a 15 mil: a principios de 2020 había en territorio nacional 150 mil 191 especialistas certificados, y hoy sólo se tienen registrados 135 mil 046.

Este factor, entre otros, es usado por el gobierno federal para justificar la contratación de especialistas cubanos.

Antes del COVID, había 119 médicos con estas características por cada 100 mil habitan-

EN CONTEXTO

El 24 de mayo se darán a conocer las plazas de especialistas disponibles; "compromiso de contratación inmediata": AMLO

PÁG 7

tes; ahora, es de sólo 107, cuando organismos internacionales recomiendan al menos 230 por cada 100 mil.

"Muchos colegas fallecieron, sobre todo en el primer año y medio de la pandemia, por eso el gran déficit; además de que se dejó de certificar: quienes estaban egresando no se certificaron porque había trámites burocráticos suspendidos, tanto en los Consejos como en la Dirección General de Profesiones", señala José Piña Monreal, especialista en ginecología y obstetricia, con más de 30 años de experiencia en el IMSS y en la Facultad de Medicina de la UNAM. PÁG 6

METRÓPOLI

Liliana Gómez - Página 13

Hoy inicia la vacunación en CDMX de menores de 12 a 14 años; termina el 27 de mayo

DESCUIDOS

EFE - Página 19

Advierte la OPS de un aumento en los contagios COVID en América Latina



MAQUILLAJE

Liseth Diana Hernández y Alberto García - Página 12

Por fuera, bonita fachada del mercado San Juan de Aragón, 2a sección, en la GAM; por dentro, falta de luz y ratas por doquier

ESPECIAL

FRAN RUIZ

El Gran Reemplazo, la teoría supremacista que produce terroristas

Páginas 16-17

LA ESQUINA

Una vida dedicada a escudriñar nuestro pasado colectivo para poder proyectarnos mejor hacia el futuro. Un maestro que reconoce a las instituciones que lo formaron y a los alumnos que lo ayudaron a crecer más. Un mexicano de excepción, que obtuvo el Premio Crónica 2017. Eduardo Matos Moctezuma ha sido galardonado con el Premio Princesa de Asturias 2022. Merecidísimo. Un orgullo para México.